

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España... ANUNCIOS
En 1.ª plana... 0'15 cts. por línea...

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Correo en el
POLO DE MEDINA.
Todo suscriptor que comience la sus-
cripción desde el día 15 de octubre...

No se devuelven los originales
Número suelto 5 céntimos
Teléfono número 25
EDICIÓN DE LA TARDE
Franqueo concertado

El Esperanto y la Guerra

Desde que comenzó la guerra, la cara de todo hombre digno de ser llamado así, se ha alargado media cuarta, y el caso no es para menos, pues si la desgraciadísima desaparición de cuatro murcianos ha llenado de luto la población...

Mas he observado que á los esperantistas se les alargó la cara algunos centímetros más, y el caso no es para menos. Casi todos habían tomado en serio aquello de que gracias al Esperanto los pueblos todos formarían una familia...

De aquí deducen que el fin de esta guerra marcará el principio de los preparativos para la siguiente, y ¡ay de la nación que fiándose en tratados descuide los armamentos, que el pecado de la debilidad es el que más duramente se castiga en política internacional!

Los esperantistas además fundaban grandes esperanzas en el Congreso internacional de Esperanto que debía haberse celebrado á principios de Agosto...

Mas no falta á los esperantistas un consuelo, y es pensar que entre los combatientes, muchos heridos y prisioneros esperantistas han hallado sin duda alivio á sus males, gracias al nuevo idioma...

También los esperantistas no combatientes obtienen ventajas debidas al Esperanto, pues interesada Alemania en que sean conocidos en el mundo sus lacónicos partes oficiales, el Gobierno los publica traducidos al Esperanto...

dicos extranjeros para enterarse de la opinión de los países neutrales y siempre hay algún esperantista que los envía.

Alguno decimos, porque ciertos esperantistas que toman tan en serio los deberes de la neutralidad, que no mandan á un alemán un periódico español si no envían otro á un inglés y los hay que ni aun en el fondo de su alma no se atreven á reconocer que sienten mayor simpatía por alguno de los beligerantes...

R. CODORNÍU.

COSAS

Leo en un telegrama: «Un comunicado de carácter oficial dice que desde el día 14 del actual está Belgrado fuera de peligro»

¡Carambal! Pues lo celebramos grandemente. Y además le desemos una rápida convalecencia.

El nombre del soldado francés Abami, ha sido citado nuevamente en la Orden del día. Dice un corresponsal que este soldado ha tomado parte en varios combates y que tiene el uniforme acribillado a balazos sin que él haya recibido ninguna bala.

¡Caray! Se lo habrán tiroteado cuando lo tenía puesto á secar. Porque de otra manera no se concibe.

Dice un periódico italiano que es verdaderamente extraño que los aviadores alemanes se dediquen á tirar bombas en los barrios donde están establecidos los periódicos de París.

«Parece — dice — que quieren reducir á silencio á la prensa francesa.»

No, hombre: lo que quieren es responder al bombardeo. Porque los periódicos franceses

están tirando con bala rasa contra los alemanes.

El gran duque Miguel de Rusia, que reside en Londres, ha iniciado una suscripción para enviar á los soldados ingleses 250.000 pares de guantes y otros 250.000 pares de mitones.

Lo de los guantes está bien, porque los sabañones deben ser tan desagradables en la paz como en la guerra; pero ¡mire usted que los mitones!

Yo no concibo á un granadero con mitones.

Las señoras sufraguitas de Filadelfia han anunciado que entregarán 500.000 francos al que presente la cabeza del Kaiser.

¡Quinientos mil francos por una cabeza!

Pues no sabe el emperador Guillermo la alhaja que lleva sobre los hombros.

CH.

LA JUNTA DE INICIATIVAS

El señor La Cierva en Palacio

El ex ministro don Juan La Cierva estuvo ayer tarde á última hora en Palacio, para dar cuenta á S. M. el Rey de los trabajos que realiza la Junta de Iniciativas, que preside dicho ex ministro.

La entrevista duró hasta las ocho y cuarto, y al salir el señor La Cierva fué saludado por algunos periodistas, á quienes dijo que había informado minuciosamente al Monarca de todas las reuniones que celebra la Junta, estudios que realiza y acuerdos que adopta sobre las propuestas numerosas que recibe.

De Cámaras de Comercio —añadió— hemos hablado mucho, pues el Rey sigue todas estas cuestiones con mucho interés, quedando enteradísimo de las peticiones de dichas Cámaras.

Le di cuenta de lo relacionado con la protección que presta el Banco de España á las industrias y entidades, y otras peticiones de auxilios.

También le hablé del estudio que hacemos de la creación de un Banco de producción, asunto que tendrá excepcional importancia.

Informé á S. M. de la cuestión que plantea la industria por falta de las lanas que antes venían de Bélgica y de la parte de Francia que ocupan hoy los alemanes.

Los industriales piden ahora para suplir esa falta de materia prima que vengan lanas de Australia, concediéndoseles libre entrada; pero los productores españoles dicen que ellos tienen lanas para surtir el mercado.

También nos ocupamos con detenimiento de la industria metalúrgica, desde el carbón hasta la máquina, para ver si logramos que la producción se aproveche nacionalizando la industria; es decir, que los metales que antes salían en bruto y luego adquiríamos en el extranjero ya elaborados, vamos á ver si los hacemos todos dentro de nuestro país.

Desde que se creó la Junta, el 19 de Septiembre, nos hemos reunido diariamente, á excepción de cinco días que estuve fuera de Madrid para asuntos del bufete. Estoy satisfecho, pues encuentro ayuda y colaboración eficaz en todos, y el Rey me alienta para que continúe por ese camino. Yo, aunque tengo muchas ocupaciones, lo hago gustosísimo, porque entiendo que con ese sacrificio presto un servicio á mi país.

El Gobierno está estudiando nuevas propuestas, y algunas de ellas las ha resuelto ya.

Recibimos la visita de muchas Comisiones que vienen á informar, y estamos dispuestos á escuchar las opiniones de todos los que están interesados en el desarrollo de la industria y del comercio nacionales, para ver si conseguimos que la labor sea provechosa.

LA SESION DE AYER

En la reunión que ayer celebró la Junta de Iniciativas continuó el exámen de diversas peticiones, y entre ellas las que á la misma ha formulado la Asociación general de ganaderos, en relación con el desarrollo del crédito pecuario, con las operaciones de descuento con garantía de sus productos, con la exportación del ganado de cerda y sus carnes y con la creación de una Escuela nacional de Ganadería para la enseñanza de las materias que con la misma se relacionan, habiendo acordado elevar al Gobierno de Su Majestad las propuestas correspondientes.

Nota oficiosa

de los acuerdos tomados por la Junta central de la Federación Agraria en la sesión celebrada con esta fecha.

Que en vista de la solicitud hecha por el sindicato de la parroquia de Desamparados (Orihuela) se celebre éste, el próximo domingo 25 del corriente á las tres de la tarde, para cuyo acto hay un tren especial que saldrá de Murcia á las dos de la tarde de dicho día, siendo el precio de ida y vuelta de una peseta, y parando dicho tren entre las estaciones de Beniel y Orihuela, ó sea frente al sitio donde se ha de celebrar el mitin.

Mitín
Corte de agua
Que en vista de los rumores circulados de que este se verifique ahora, comunicar al Ayuntamiento que no hay inconveniente ninguno en que así se haga, pues la huerta, con motivo de la lluvia, se encuentran en condiciones de poder esperar unos días, siendo de oportunidad el que esos días se aprovechen en hacer las obras en proyecto.

Exportación de naranja
Se dió lectura á una carta de don Isidoro de la Cierva al presidente de la Federación en la que le comunicaba la indicación de su hermano, de lo conveniente que sería el que los productores de naranjas se sindicasen, para exportar esta por su cuenta y de esta forma poder salvar en parte la triste situación por que atraviesa este importante producto.

Como en esta idea, coincidió también la central, se ordenó á todos los delegados, comunicaran esto á sus sindicatos y se tomaran las medidas convenientes para ver si se puede en esto llegar á un fin práctico.

Rebaja de tarifas
Se dió lectura á una carta del Jefe del negociado del tráfico de ferrocarriles del ministerio de Fomento que dice: Sr. Presidente de la Federación Agraria é Instructiva de Levante. Murcia. Muy señor mio. Hasta hace ocho días no se ha recibido la designación que las compañías de ferrocarriles hacen en la persona del Jefe del tráfico de A. de M. Z. A para que les represente en la comisión nombrada para el estudio de

los extremos contenidos en la instancia de esa Federación de su digna presidencia, encargándome el señor Subdirector de O. P. me dirija á usted comunicándole el nombramiento hecho por las compañías, y al propio tiempo le pregunte la fecha aproximada en que el representante de esa Federación, se halla dispuesto para la reunión de aquella. En espera de su respuesta se reitera de V. affmo s. s. q. b. su m., Antonio Nuñez Arenas.

Después de acoger esta carta toda la Junta Central con el entusiasmo que merece la importancia de la misma, se reiteró al Presidente el voto de confianza que se le tenía dado para continuar esta importante asunto; y que acompañe á Madrid á don Daniel Gómez representante de la Federación en esa comisión. Todos los delegados felicitaron entusiastamente al Presidente por las encomiadas y felices gestiones y protestando al mismo tiempo de la campaña que cuatro ruines y miserables hacen en contra de la Federación por la rebaja de tarifas.

Se dió lectura á los importantes trabajos hechos por la Cámara de Comercio de Madrid apoyando las peticiones de la Federación Agraria en la rebaja de tarifas, y la exposición elevada al ministro de Fomento por dicha entidad en el mismo sentido; acordándose oficial al Presidente de dicha Cámara mostrándole el agradecimiento inmenso por el apoyo prestado á esta modesta entidad.

Murcia 22—10—1914.

LORQUI

Robo frustrado

A las tres de la madrugada de hoy, el sereno, al pasar por la puerta del Ayuntamiento, vió al pie del balcón un zorro, suponiendo que habría servido de escalera á alguien que debía estar dentro.

Al aproximarse á la puerta oyó pasos por el salón de sesiones hacia la Secretaría.

Inmediatamente llamó á las casas vecinas con algún ruido, pero como no le abrieron narco á llamar al secretario don Mariano Ibañez, quien acudió enseguita, pero como delante iba el repetido sereno, éste vió que en el momento que llegaba á la puerta del ayuntamiento, salía huyendo el ladrón sin que se le pudiese dar alcance.

El señor Ibañez subió para reconocer lo que hubiese podido hacer, observando que el individuo subió por el balcón que abrió con una reja de arado; rompió un cajón que había cerrado con llave en la mesa del salón de sesiones y donde solo había papeles sin importancia. Al entrar en la habitación de la Secretaría, se vió la reja encima de la mesa y sin que hubiese fracturado ninguno de los cinco cajones de la mesa, deduciendo que al pasar el sereno, el individuo se trasladaba del salón de sesiones á la Secretaría y, como oyera á aquel que llamaba á los vecinos y después al Secretario al que ya daba voces, no tuvo más tiempo que de buscar la salida, y no atreviéndose á bajar por el balcón corrió el pestillo de la puerta de la calle, saliendo cuando sólo faltaban unos metros para llegar el sereno.

Se cree que el ratero sea el mismo que se fugó de esta cárcel en el mes de Septiembre, rompiendo las puertas, subiendo á las habitaciones del Ayuntamiento y descolgan-





